

道徳通信

～未来への道標～

東方中令和元年9月4日発行

1年生

本日の授業者【 中村 先生 】

タイトル「使って大丈夫？」 ねらい「社会のルール」

○内容や授業の様子

SNS関連の内容で、生徒たちもイメージができ、発表もたくさんしていた。

○子どもたちの声

自分の中でルールを決めて、その中で守り続けていきたい。

SNSは使い方を間違えたら大変なことになることがわかった。

※この教材は漫画で描かれています。

【その1】

友だちを撮った写真をネットにあげた一週間後、その写真がネット上に拡散して周りからじろじろ見られて困っている友だちに対して、写真を撮ったのは自分なのになぜいけないのかと考えている主人公にどう思う？

【その2】

新しいCDを購入した主人公は、みんながほしがるのでパソコンでコピーしてメールでみんなに送ることにしたが・・・それっていいのかな？

【その3】

子ども祭りのチラシを作っている主人公。でもなんか物足りないの、ネットにあったイラストを載せることにした。「借ります」って送ったからいいと思っていただけ、それって「許可」もらってないんじゃないのかな？

この教材は、普段なにげなくやっと思いそうなことでも、本当に大丈夫なのかを話し合いや発問を通して、多面的・多角的に深く考えることをねらいとしています。つまり「気づき」→「見直し」→「行動」のStepができることが大切なのです！

校長のつぶやき

この週は、諸事情により2年、3年の道徳が  できなかったため、1年生のみ紹介をさせていただきました。これから、 AI時代を生きる子ども  たちにとって、自由に簡単に情報を手に入れることができます。でも、使い方を間違えると、 犯罪に巻き込まれたり、全財産をとられたりすることもあり得ます。

だからこそ、先日消費者生活センターの話から聞いたような

「正しい知識」を身に付けておくことが大切だと思います。

「私は大丈夫！」と想着いても、意外なところに落とし穴が潜んでいます。

子どもたちが安全な生活が送れるよう、ご家族でも是非話題にしていただけませんか？

